

EL PAPEL DE LA UNIVERSIDAD PUBLICA EN EL DESARROLLO NACIONAL

DIODORO CARRASCO ALTAMIRANO*

Mucho les agradezco su amable invitación a reunirme con ustedes en el marco de esta Quinta Conferencia del Consejo de Universidades Públicas e Instituciones Afines, y expresarles mi beneplácito porque Oaxaca, después de 46 años y particularmente nuestra Universidad Autónoma “Benito Juárez”, sean la sede de sus deliberaciones y acuerdos.

Tengo la certeza de que, como ocurrió hace 46 años, cuando una de las principales conclusiones de una reunión como ésta fue precisamente la conformación de la ANUIES, de que los temas que aquí se analizarán, habrán de convertirse en valiosas aportaciones para el proceso de modernización y para la elevación de la calidad académica, humanista y cultural, de nuestras universidades e institutos de enseñanza superior.

En la actualidad, nuestro país y el mundo entero se transforman con una velocidad inusitada. Estos cambios, con escenarios cada vez más complejos, nos exigen reforzar la educación en todos los niveles y modalidades, especialmente en el ámbito de la educación superior. Nos demanda, también, contar con instituciones educativas modernas, que den respuesta a los requerimientos de nuestro aparato productivo; con instituciones de excelencia académica, donde se formen los cuadros profesionales que requiere nuestro país para afrontar los retos actuales y los desafíos del porvenir.

Asimismo, nos exigen dar respuesta a profundos rezagos y demandas de justicia social de nuestro pueblo. Para ello, nuestras instituciones de enseñanza superior enfrentan el reto de participar en las corrientes de cambio; ser más productivas y elevar sus niveles de excelencia en la enseñanza y la investigación. Pero al mismo tiempo, enfrentan el alto compromiso de ser garantes de la preservación de nuestra cultura, de nuestra identidad y de nuestra soberanía.

La educación superior constituye, en este sentido, un instrumento de cambio, y al mismo tiempo se convierte en el mejor medio de desarrollo para alcanzar las metas de modernización y bienestar social que nuestra población demanda.

En este proyecto de desarrollo y justicia social, la universidad pública es la herramienta esencial para desplegar la eficacia en el aprovechamiento de nuestros recursos naturales, su conversión óptima en producto social y su equitativa distribución en nuestra sociedad.

Bajo esta premisa, la educación es instrumento para alcanzar el bienestar; para traducirlas aspiraciones en oportunidades y convertir el esfuerzo en justicia social.

El reto de nuestro tiempo, es hacer de la educación superior una causa de progreso y de bienestar para todos los mexicanos.

Sabemos que el desafío es grande y complejo, pero estamos seguros que saldremos adelante, con el concurso de los maestros, investigadores, alumnos y autoridades de nuestras universidades públicas e institutos de enseñanza superior.

Por eso, acogemos con particular beneplácito, esta quinta conferencia que se celebra hoy en nuestra ciudad capital, ratificando a todos ustedes, en nombre del pueblo y gobierno de Oaxaca, la más cordial bienvenida a nuestra entidad, haciendo los mejores votos por el éxito de sus trabajos.

*El Lic. Diódoro Carrasco Altamirano es gobernador del estado de Oaxaca. Palabras pronunciadas durante la ceremonia de inauguración de la V Reunión Ordinaria del Consejo de Universidades Públicas e Instituciones Afines de la ANUIES, celebrada en la ciudad de Oaxaca, el día 14 de julio de 1994.